

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 13.547, y nuestro apartado de Correos el 457

10 Céntimos Año VI.- Núm. 1.242

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos, 457.—Teléfono 13.547

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12 Jueves, 26 de enero de 1928

FUNDADO EN 1928 POR JUAN GARCIA REVENGA

Personalidades ilustres

El doctor Chicote

EL ILUSTRE JEFE DEL LABORATORIO MUNICIPAL, HA REALIZADO UNA LABOR SANITARIA EN DEFENSA DEL VECINDARIO MADRILEÑO, QUE NUNCA SERA APRECIADA EN SU MAGNITUD.—NADIE TIENE MAYOR PRESTIGIO QUE EL DOCTOR CHICOTE PARA DIRIGIR LOS SERVICIOS SANITARIOS DEL AYUNTAMIENTO.

Con el doctor Chicote ha ocurrido lo que tantas veces ocurrió y, desgraciadamente, sigue ocurriendo en España, que no se aprecia el valer y suficiencia de un hombre hasta que nos lo revelan en el extranjero.

Y desde que comenzó a conocerse la vida del doctor Chicote puede decirse que no le han dejado un momento de reposo, con la agravante de pedirle siempre que realizara milagros.

En sus veintinueve años de servicios ha tenido el Sr. Chicote que opinar en cuantas cuestiones se plantearon en el Ayuntamiento, y la árdua labor realizada impresa está en docenas de folletos, monografías y libros.

¿Que era necesario acometer el problema del Ensanche del extrarradio madrileño? ¿Que el servicio de Limpiezas era incompatible con los adelantos de la ciencia urbanística? ¿Que el alcantarillado primitivo era un peligro para la salud pública y urgía renovarlo y ampliarlo? ¿Que la red subterránea desembocando en el Manzanares hacía inevitable el encauzamiento y saneamiento del río, preservando a la capital de España? ¿Que la salud pública peligraba por el acúmulo de familias en casas que de tal no merecían ni el nombre? ¿Que el constante descuido concejil hacía peligrosa la utilización de los viajes antiguos sin una depuración ozonizadora? ¿Que las necesidades de Madrid hacían preciso e inaplazable la reforma del Cuerpo y servicios de la Beneficencia municipal? Pues allí estaba el doctor Chicote, que tenía que dar la solución científica para tan magnos y complicados asuntos.

Y lo malo no era que para todo asunto complicado se recurriera al Sr. Chicote, sino que le exigían el milagro de hacerlo todo sin dinero.

Por no atender sus indicaciones, que implicaban gastos reproductivos, tuvo que renunciar por dos veces la dirección de Limpiezas; por no darle recursos económicos

indispensables si se quería que la reorganización de los servicios sanitarios del Ayuntamiento dieran el apetecido fruto, vióse obligado a renunciar dicha jefatura, que, como la de Limpiezas, sólo le robaba tiempo para sus trabajos de laboratorio, que no desatendió por nada ni por nadie.

La jefatura de servicios municipales vuelve a estar vacante, y nadie con mayores títulos y suficiencia puede ocuparla.

Si no bastaran sus anteriores títulos, la notabilísima conferencia acerca de "cuestiones urbanísticas", que acaba de pronunciar en la inauguración del curso de la Academia de Medicina, le haría acreedor a tal nombramiento, pues el discurso es un modelo de dicción, en que campea la erudición histórica hermanada con las lecciones de la vida en todo el problema sanitario de Madrid.

El doctor Chicote, que goza de la merecida confianza de todo el Cuerpo de la Beneficencia madrileña, si, como es de esperar, fuera requerido de nuevo para que sumara a la Dirección del Laboratorio la de los servicios sanitarios, debe exigir que se le dote de todos los medios necesarios para poder desempeñar su misión con el debido desenvolvimiento, porque exigiéndolo así de los arriba, podrá exigir el exacto cumplimiento de obligaciones a todos sus subordinados.

N. de la R.—Después de compuesto y ajustado el anterior artículo nos comunican que anoche mismo llamó a su despacho el alcalde, Sr. Aristizábal, al doctor Chicote para notificarle su decisión de nombrarle director general de los servicios sanitarios municipales.

Nos felicitamos de haber coincidido con el pensamiento del señor alcalde; al mismo tiempo felicitamos al ilustre doctor Chicote, y más que a nadie al Ayuntamiento por el acierto que supone la designación recaída en persona de tantos méritos, dotes de inteligencia y alto prestigio como se reúnen en D. César Chicote.

POR CABLE

Méjico y los Estados Unidos

El pago de la deuda exterior

LONDRES, 26.—Los delegados del ministerio de Finanzas mejicano, D. Fernando de la Fuente y D. Fernando Barroso, han terminado las discusiones preliminares con el Comité de banqueros de Nueva York, referentes al acuerdo sobre el pago de la deuda exterior.

Uno de dichos delegados ha declarado que los banqueros de Méjico no pueden pagar la anualidad establecida para 1928, y se ha pedido al Comité que envíe peritos a Méjico para estudiar la situación y recomendar un nuevo acuerdo conforme a la capacidad de pago del Gobierno.

El agente financiero de Méjico en Nueva York, D. Arturo Elías ha anunciado que el Gobierno está resuelto a poner en práctica lo más pronto posible las recomendaciones de sir Henry Thornton, de mejorar la organización de los ferrocarriles nacionales.

Añadió que se pagará debidamente la cuota de 1927 de la Deuda exterior, cuyo retraso ha sido debido a la baja de las entradas provenientes de las industrias del petróleo en los dos últimos años.

Según los combates en varios Estados
MEJICO, 26.—A pesar de los comunicados oficiales dando por sofocada la última rebelión, se sabe que todavía siguen los encuentros entre fuerzas federales y rebeldes en los Estados de Jalisco, Michoacán, Colima y Aguascalientes.

Según las últimas noticias, recientemente ha habido un combate en La Barca (Estado de Jalisco) entre federales y rebeldes llamados fanáticos religiosos, a consecuencia del cual hubo bastantes bajas por ambas partes.

Balance de la producción petrolífera
MEJICO, 26.—La producción petrolífera durante el año 1927 ha sido, según la estadística, recientemente publicada, de 64.119 barriles, un tercio menos de la de 1921, que fué verdaderamente excepcional.

Méjico ocupa el tercer lugar entre las naciones productoras de petróleo, siendo el primero los Estados Unidos y el segundo Rusia.

Es objeto de grandes censuras la negativa de las Compañías petrolíferas a acatar las nuevas leyes sobre este producto.

En favor de una amplia amnistía en Brasil
RIOJANEIRO, 26.—El "Journal do Comercio" defiende la necesidad de una amplia amnistía para los implicados en los últimos movimientos sediciosos, contra el parecer de otros periódicos y per-

sonalidades, que se declaran partidarios de aplazar indefinidamente tal resolución.

El referido diario recuerda el resultado del acuerdo de Piedras Altas, con la subsecuente pacificación de Río Grande do Sul, y reproduce varios párrafos de los magistrales discursos pronunciados en aquella nación por los Sres. Getulio Vargas y Lindolfo Collor, en cuyos discursos se expresaba una fe absoluta en la fuerza y eficacia del régimen actual, y por lo mismo se aconsejaba como una medida de elemental prudencia y sano patriotismo la concesión de la amnistía para los amotinados.

Las Jornadas Médicas

RIOJANEIRO, 26.—Se ha reunido el Comité organizador de las Jornadas Médicas, que, por primera vez en América, tendrán lugar en esta capital en el próximo mes de julio.

Con motivo de estas Jornadas vendrán a Río empujadas médicas de todos los países, que de acuerdo con el programa trazado de antemano, celebrarán conferencias sobre temas científicos y visitarán los hospitales, Facultades, Academias y establecimientos médicos.

Varios edificios destruidos por un incendio en Chile

LONDRES, 26.—Comunican al "Daily Herald" de Santiago de Chile, que un violento incendio ha destruido por completo varios edificios. Las pérdidas se elevan a un millón de dólares.

La propiedad de los pozos de petróleo
NUEVA YORK, 26.—Comunican de Santiago de Chile que el ministro de Hacienda va a presentar un proyecto de ley al Congreso, pidiendo que se adopten medidas para reservar la propiedad de los pozos de petróleo a súbditos chilenos, y revisando las concesiones petroleras hechas a extranjeros.

Crisis total

LIMA, 26.—Noticias de La Paz (Bolivia) dicen que, por haber dimitido los ministros de la Guerra y Negocios Extranjeros, se ha planteado la crisis total del Gabinete.

El cardenal Segura

Recepción del Cabildo y beneficiados

TOLEDO, 26.—El cardenal Segura recibió en el salón del trono la visita en corporación del Cabildo catedral y beneficiados. Se cambiaron discursos entre el primado y el dean. También recibió numerosas visitas de comisiones llegadas ayer. A la comisión de Cáceres le anunció el deseo de que este año se verificara la coronación canónica de la Virgen de Guadalupe, y prometió publicar seguidamente la circular.

La situación de Nicaragua

Los norteamericanos ocupan el abandonado cuartel general de Sandino

MANAGUA, 26.—Los fusileros marinos norteamericanos han ocupado sin lucha el que fué cuartel general de las tropas del general Sandino, que se hallaba en la región montañosa del Chipote, y que, al parecer, fué abandonado después del bombardeo aéreo de dicha posición del día 16.

Los norteamericanos preparan una ofensiva

NICARAGUA, 26.—Las tropas de ocupación de los Estados Unidos han hecho varias incursiones por las cercanías de El Chipote y se disponen a emprender una intensa ofensiva tan pronto como lleguen nuevos destacamentos de fusileros y aviones de guerra de los Estados Unidos.

El "Daily Telegraph" apoya los argumentos intervencionistas del señor Hughes

LONDRES, 26.—En una editorial que publica bajo el título "Los Estados Unidos y Nicaragua", el "Daily Telegraph" escribe lo siguiente:

"El argumento del señor Hughes de que los Estados Unidos tienen el deber moral de insistir acerca de la estabilidad política cerca de los Estados más débiles y turbulentos, dentro de su esfera de influencia inmediata, es perfectamente comprensible y honrado, y ha salvado, probablemente, a más de una pequeña República de un derrumbamiento político y económico completo."

Los aviones no bombardearán las ciudades y poblados

MANAGUA, 26.—En una conferencia presidida por el general Díaz y a la que asistieron las altas autoridades de la República y los jefes de los destacamentos norteamericanos, se tomó el acuerdo de regular la acción confiada a los aviones en la campaña, prohibiéndose el bombardeo de ciudades y poblados.

El general Sandino, está bloqueado

MANAGUA, 26.—El comandante en jefe de las fuerzas expedicionaria norteamericana, anuncia que el general Sandino se encuentra bloqueado por dichas fuerzas en el puente de El Chipote, donde ha sido refugiado.

Manifestación en homenaje a Sandino

GUATEMALA, 26.—La Policía ha disuuelto una manifestación de más de 3.000 personas que se había formado en homenaje al general Sandino.

La investigación sobre la intervención norteamericana

WASHINGTON, 26.—El senador por el Estado de Idaho, mister Borah, ha pedido a la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, que no se discuta la cuestión de la intervención norteamericana en Nicaragua, hasta no recibir una información completa de aquel país.

Por su parte, el senador por el Estado de Wisconsin, mister LaFollette, ha presentado una proposición en la que pide que esta investigación no se demore por más tiempo, para que de una vez se discuta la intervención norteamericana.

Mister LaFollette, con su proposición, hace que sea imposible hurtar por más tiempo, al Senado norteamericano el conocimiento de lo que pasa en Nicaragua, y la política de este senador con respecto a Iberoamérica se denomina en ese país como de procedimientos constructivos.

La Conferencia de La Habana

Opinión del delegado argentino

LA HABANA, 26.—La proposición de la Delegación mejicana relativa a la designación por turno de los representantes de las Repúblicas americanas para el cargo de director general de la Oficina de la Unión Panamericana, ha sido vivamente criticada por el señor Hughes.

El presidente de la Delegación de los Estados Unidos, al defender la tesis de que este cargo siga siendo necesariamente desempeñado por un alto funcionario norteamericano, ha expuesto los inconvenientes de toda modificación en el régimen establecido y las ventajas de que sea desempeñado con carácter permanente por una personalidad de verdadera influencia diplomática.

Por su parte, el jefe de la Delegación argentina, señor Puyredon, ha anunciado que dicha Delegación no firmará ningún Convenio relativo a la reorganización de la Unión Panamericana en que no se incluya el estudio de los medios más apropiados para obtener la reducción o la supresión de las elevadas tarifas de Aduanas, que dificultan el comercio interamericano.

Reunión de Comisiones

LA HABANA, 26.—La Comisión de Derecho internacional público de la Conferencia Panamericana ha continuado el debate concerniente a las leyes de Aduanas.

El delegado dominicano, apoyado por los del Salvador, Méjico, Panamá y Perú, propuso el proyecto aprobado por la Conferencia de juriconsultos reunida últimamente en Río Janeiro.

Después el representante de Bolivia presentó un proyecto para la creación de un Tribunal de Justicia internacional, que tendría su sede en La Habana. A continuación declaró que este proyecto no deberá considerarse como un ataque contra el Tribunal de La Haya, ya que Europa está necesariamente poco familiarizada con las materias de índole exclusivamente americana.

En la Comisión de Comercio, al miembro de la Delegación norteamericana, señor Fletcher, propuso una enmienda al Tratado de aviación, civil, dando a los Estados signatarios del mismo, previo acuerdo entre ellos, la facultad de fijar las zonas que se considerarian como prohibidas a la aviación civil y particularmente las rutas aéreas militares y gubernamentales.

Las naciones latinoamericanas estiman la proposición del delegado norteamericano como un esfuerzo de los Estados Unidos para evitar una discusión que pudiera relacionarse con la zona del canal de Panamá y la base naval de Guantánamo, cuya propiedad pudieran eventualmente reivindicar Panamá y Cuba.

Si tal enmienda fuera aceptada, ambas zonas podrían declararse prohibidas y los Estados Unidos ejercerían entonces una intervención real sobre la América central, cuyas rutas aéreas comerciales serían fijadas por el Gobierno de Washington.

Proyecto de Tribunal conciliador

HABANA, 26.—En la reunión que ha celebrado esta mañana la Comisión de Derecho internacional público, el representante del Salvador, señor Guerrero, ha sometido a la consideración de aquella una proposición encaminada a la creación de un organismo de carácter permanente y que funcionaría con independencia de la Unión Panamericana y que vendría a ser una especie de Tribunal conciliador, cuya misión principal sería procurar el mantenimiento de la paz y el orden en América y el desarrollo de la política internacional de los distintos países de la misma, sobre las bases de cooperación respeto y asistencia.

Las decisiones adoptadas por el Tribunal no tendrían carácter obligatorio ni definitivo, siendo tan solo, en realidad, un reflejo fiel de la opinión americana.

Méjico apoya a la Argentina

LA HABANA, 26.—El representante de Méjico en la Conferencia Panamericana se ha unido al representante de la República Argentina en la misma para solicitar que se confíe a la Conferencia y a la Unión Panamericana el derecho de proceder a buscar los medios más adecuados, encaminados a conseguir la rebaja, ya que no pueda ser la abolición, de las elevadas barreras aduaneras que pesan sobre el comercio internacional.

El representante de Méjico ha preguntado si podía llegarse a conseguir un buen éxito si no eran tenidos en cuenta los factores económicos más fundamentales para las relaciones entre los diversos países, como son las barreras aduaneras.

Proposiciones del Paraguay

HABANA, 26.—En la sesión de hoy de la Conferencia Panamericana, la Delegación del Paraguay ha presentado una proposición pidiendo que se cree un Comisión permanente técnica para el desarrollo de la cooperación entre los países americanos. La misma Delegación pidió que la Conferencia estudie los medios para intensificar los procedimientos agrícolas y de repoblación forestal.

Los Soberanos de Afganistán, en París

Diversos actos en honor de los Reyes

PARIS, 26.—Ayer mañana llegaron a esta capital los Reyes de Afganistán. Fueron recibidos por el Presidente de la República y el señor Briand.

Los Soberanos se trasladaron en seguida al ministerio de Negocios Extranjeros en donde se les ha reservado habitaciones.

Después de almorzar, el Rey de Afganistán se dirigió al Palacio del Eliseo con el fin de visitar al Presidente de la República, con el cual sostuvo una conferencia cordialísima.

Después de la entrevista, que duró quince minutos, el jefe del Estado francés y el Monarca afgán se trasladaron al Ayuntamiento para asistir a una recepción organizada en honor de este último.

Contestando a los discursos de bienvenida pronunciados, el Rey de Afganistán declaró que estaba muy agradecido a las manifestaciones de que había sido objeto y los testimonios de amistad hacia Afganistán, todo lo cual es buena prueba de la eterna amistad que ha de unir a este país con Francia.

Mañana, a las once, el Rey de Afganistán depositará una corona en la tumba del soldado desconocido.

Los Soberanos saldrán luego para Versailles con objeto de asistir al almuerzo que dará en su honor el señor Herriot, ministro de Instrucción pública y Bellas Artes.

Banquete de gala

PARIS, 26.—El Presidente de la República ha dado anoche una comida en honor de los Reyes de Afganistán, asistiendo los presidentes del Senado y la Cámara de Diputados, el Gobierno en pleno, el ministro de Afganistán en esta capital y otras muchas personas. El Presidente y el Rey cambiaron brindis muy cordiales. Terminada la comida, se celebró una gran recepción.

Noticias de provincias

Preparando un festival periodístico

VALLADOLID, 26.—Hay gran animación para el festival organizado por la Prensa. Todo el comercio, las entidades y las autoridades han enviado regalos para la tómbola que funcionará en el festival. Este tendrá efecto el sábado próximo, en el teatro Calderón, y será amenizado por la banda de Isabel II y una orquesta.

Imposición de una cruz

LUGO, 26.—Se efectuó en el salón del Ayuntamiento la imposición de la cruz de Beneficencia al presidente del Colegio de Médicos, D. Serafín Sal.

Presidieron el gobernador, el alcalde, el agasajado y dos hijos de éste. Concurrieron todos los médicos de la provincia, y pronunció un discurso el alcalde.

Excursión escolar

LA CORUÑA, 26.—Los alumnos de la cátedra de Agricultura del Instituto realizaron una excursión a Betanzos para ver las plantaciones de azafrán, que solamente se cultiva en dicho punto de la provincia. Dirigió la excursión el catedrático señor Martínez Mendoza, titular de la Agricultura. Los excursionistas fueron obsequiados por las autoridades.

La Escuela Náutica de La Coruña

LA CORUÑA, 26.—Varios elementos relacionados con los intereses marítimos de las clases trabajadoras de mar visitaron hoy al alcalde para pedirle que haga gestiones encaminadas a la reconstrucción de la Escuela de Náutica en La Coruña, fundada por Felipe II y suprimida en 1924.

El alcalde prometió hacer la gestión.

Las cocinas ambulantes

OVIEDO, 26.—El gobernador civil escribió al jefe del Gobierno para informarle sobre la marcha de las cocinas ambulantes y sobre el estado económico de la Junta pro obreros parados. Esta Junta, teniendo en cuenta el ofrecimiento hecho por el Gobierno de entregar 1.000 pesetas diarias para el funcionamiento de las citadas cocinas, lleva gastadas 50.000 pesetas. El Gobierno ha de librar 31.000 pesetas; pero como prometió más si hacía falta, el gobernador espera que salve el déficit.

Clausura de un cementerio

MALAGA, 26.—Ha sido clausurado el cementerio de la barriada de Churrigana, que se encuentra ruinoso, al extremo de que en muchos nichos aparecen los cadáveres al descubierto.

En la carretera de Málaga a Almería, cerca del pueblo de Macharaviella, fué arrollado por una camioneta Francisco Calzado, de cincuenta y nueve años, que resultó con lesiones graves.

La mujer de un labriego da a luz cuatro hijos

AVILA, 26.—La esposa del vecino de Palacio de los Rubios, Abundio Sacristán, ha dado a luz cuatro niños. Tanto aquella como las criaturitas se hallan en perfecto estado de salud.

Casi todos los vecinos del pueblo, así como las autoridades locales, han visitado a la parturienta.

Dos rasgos

CADIZ, 26.—Al conocer el alcalde que quedaban muchas máquinas de coser en el Monte de Piedad, consultó con los concejales y acordaron liberarlas, pero como el acudado convocado don Luciano Bue no había tenido igual rasgo, el alcalde entonces dispuso que con los fondos municipales fueran liberadas las herramientas de trabajo de los obreros a los que no alcanzó la Real orden de desempeño.

Quejas de unos pescadores

ROTA, 26.—Los pescadores que vienen a expender la mercancía a esta playa se quejan de las exigencias del contra-maestre del puerto, y amenazan con acudir a otros mercados donde no sufran estos gravámenes ni molestias.

El maestro Alonso

ANDUJAR, 26.—Estuvo en esta población, de paso para Madrid, el maestro Alonso, acompañado del señor Lozano, autor de "Las castigadoras". El maestro Alonso tiene aquí un hermano con el que pasó el día de hoy. Viene muy satisfecho de su excursión a Sevilla, donde asistió al estreno de "Las castigadoras".

El aceite en baja

LA PUERTA, 26.—Sigue en baja el aceite, y hay desorientación en el mercado. Se cotiza la arroba a 16 pesetas, pero los cosecheros se resisten a vender.

Muerte repentina

MORA, 26.—En el olivar situado en el Tajo, denominado Morejón, falleció repentinamente, cuando recogía la aceituna, Pablo Soler, de cuarenta y cinco años. La muerte le sobrevino a consecuencia de una hemorragia intensa.

El alumbrado en Mora

MORA DE TOLEDO, 26.—El alcalde mandó fijar un aviso donde cuenta al vecindario de las gestiones realizadas para el mejoramiento del alumbrado público, cuyas deficiencias han motivado reciente protesta. Parece ser que la falta de intensidad se debía a haberse roto una

turbina en la fábrica de la luz, a consecuencia de la última enorme crecida del Tajo. En la fábrica se activan los trabajos para normalizar el servicio.

La crisis obrera

CUENCA, 26.—Acaba de celebrarse una reunión extraordinaria de Sociedades obreras. Los reunidos trataron de la grave crisis de trabajo que se padece aquí. Se habló del cierre reciente de fábricas y de la paralización de las obras. Recordaron los reunidos que hace tiempo fué presentado un escrito a las autoridades pidiendo una resolución para este estado de cosas.

La exportación de vinos

ALICANTE, 26.—En el Sindicato Agrario de Villena celebraron una reunión los socios de la Cooperativa vinícola-alcoholera, para tratar de la forma de poder exportar los vinos. Se pronunciaron varios discursos y se tomó el acuerdo de nombrar una Comisión que busque una fórmula que satisfaga el interés de todos.

Salvamento de un niño

DURANGO, 26.—Esta tarde, un niño de siete años intentó vadear el río por el sitio denominado Paso de Yurreta, el cual está formado por varios pilares, situados a corta distancia entre sí, pero sin enlace. El niño tuvo la desgracia de caer al agua y a los gritos de socorro del niño, el pintor Juan Arana que trabajaba en una casa próxima, se arrojó al río, y consiguió salvarlo cuando ya estaba medio asfixiado.

Un médico logró reanimar al niño, cuyo estado calificó de pronóstico reservado.

Un preventivo

PALMA DE MALLORCA, 26.—La Comisión municipal permanente ha acordado hacer constar el proyecto de construir en Mallorca un preventivo antituberculoso. También acordó el nombramiento de una Comisión que estudie la posibilidad de la municipalización del abastecimiento de leche.

La cacería en el coto de Doñana

Su Majestad, en Sevilla

SEVILLA, 26.—En el expreso de Madrid llegó ayer mañana Su Majestad el Rey.

Fuó recibido por las autoridades y público.

Desde la estación se dirigió el Monarca al Alcázar, y, después de descansar breves momentos, se dirigió al muelle, acompañado de varios aristócratas madrileños, sevillanos y onubenses. Embarcó en el yate "Stephanotis", del duque de Tarifa, que le condujo al coto de Doñana, en el que se celebrará la acostumbrada cacería anual.

La comitiva desembarca en La Marismilla.—El Rey llega al Palacio del Rocío

SANLUCAR DE BARRAMEDA, 26.—Ayer tarde atracó al muelle de La Marismilla el yate "Stephanotis", conduciendo a Su Majestad el Rey, al infante don Alfonso y a los aristócratas madrileños y sevillanos que tomarán parte en la cacería organizada en el coto de Doñana.

Escortaba al yate, en el que ondeaba el pendón morado de Castilla, el remolcador de la Junta de Obras del puerto de Sevilla, "Pastor y Landero". Frente al coto se hallaba fondeado el guardacostas "Larache", cuya tripulación dió los vivas de ordenanza y rindió los correspondientes honores al Rey.

Don Alfonso y sus acompañantes desembarcaron tan pronto como el yate hubo atracado en el muelle fué cumplimentado por la duquesa de Tarifa y sus hijos, numerosas personas de la buena sociedad sanluqueña y los jefes de la Guardia civil y de Carabineros que mandan las fuerzas concentradas en el coto.

Don Alfonso montó en un automóvil oruga acompañado del infante don Alfonso, y en otros vehículos de igual clase lo hicieron los demás cazadores. Los expedicionarios llegaron al Palacio del Rocío a las siete y media de la noche.

Los colonos recibieron a Su Majestad el Rey con grandes demostraciones de afecto. El viaje se realizó con algunas dificultades por el mal estado de la marismilla.

Tan pronto como el Soberano llegó al Palacio del Rocío conferenció por teléfono con Palacio y con el jefe del Gobierno.

A las nueve de la noche se reunieron los expedicionarios y se sortearon los puestos donde se verificarán mañana los ejes. No se han precisado las manchas que se correrán porque esto depende del tiempo que haga mañana.

Don Alfonso se mostraba anoche muy satisfecho de la excursión, sobre todo del recibimiento que le habían hecho los colonos al llegar al coto.

Después de la muerte de doña María Guerrero

En el teatro Calderón

Anoche, conforme surgieron en escena, para interpretación de la obra de Marquina "El pavo real", el público tributó sendas y calurosas ovaciones a Fernando Díaz de Mendoza y Guerrero, a María Guerrero López y a doña Ana Guerrero, hermana de la ilustre comedianta que acaba de perder la escena española. El acto, espontáneo y hondo, se repitió al final de la obra, como prueba, una vez más, de los nobles sentimientos de nuestro público, dentro del cual tanto arraigo consiguió para sí y los suyos doña María Guerrero.

Fuó repetidos, un homenaje de honda emoción, de la que participó visiblemente, sobre todos, la bella y joven actriz que ostenta nombre y apellido iguales a los de quien fué su ilustre maestra y tía.

Dos recuerdos

VALLADOLID, 26.—Entre las frases de elogios y comentarios que continúan acerca de la actriz María Guerrero se recuerda que cuando actuó aquí, en el homenaje póstumo a Zorrilla, para efectuar se el traslado de los restos de aquel poe-

ta al panteón de vallisoletanos ilustres, la compañía de la Guerrero representó "Don Juan Tenorio", y durante la representación falleció el actor que hacía el papel de Comendador. Hubo que substituirlo por un racionista, y María Guerrero socorrió espléndidamente a la familia del finado.

También se recuerda que cuando representó aquí "Voces de gesta", al ir a salir a escena llevando en la mano una calavera, dijo: "¡Qué envidia le tengo, pues hasta después de muerta hace comedias!", frase en la que palpita toda la fuerza de su temperamento artístico. Doña María Guerrero actuó por última vez en Valladolid en 1925.

En Gijón

GIJÓN, 26.—En sesión celebrada, el Ayuntamiento acordó enviar el pésame a la familia de María Guerrero y que constase en acta el sentimiento de la Corporación, por estimar la desaparición de la ilustre actriz como una gran pérdida para la gloria de las letras patrias y de la propaganda española en América.

En Las Palmas

LAS PALMAS, 26.—Anoche, al levantarse el telón en el teatro, apareció en escena toda la compañía de Lola Membrives, y ésta, con motivo de la muerte de doña María Guerrero dirigió breves palabras al público y pidió como homenaje a la insigne actriz un minuto de silencio. Luego se representó con gran éxito la obra de costumbres argentinas "Bendita seas".

En Vigo

VIGO, 26.—Continúa actuando con gran éxito en el teatro Tamberlick la compañía de Irene López Heredia. Ricardo Baeza, rindiendo un homenaje a María Guerrero, leyó en el entreacto unas cuartillas muy emocionantes, en las que exaltaba la figura de la eminente actriz. El estreno de "Tambor y Cascabel", alcanzó un éxito, y los intérpretes fueron muy aplaudidos. En ésta se elogia mucho a la compañía y al espíritu que la anima.

En Sevilla

SEVILLA, 26.—En la reunión que esta mañana ha celebrado la Comisión municipal permanente se acordó hacer que conste en acta el sentimiento de la ciudad por la muerte de doña María Guerrero.

Un telegrama de pésame del ministro de Gracia y Justicia argentino

El ministro de Instrucción Pública ha recibido hoy el siguiente cable del ministro de Gracia y Justicia e Instrucción de la Argentina:

"Lloramos con la madre España la pérdida de su más alto valor del arte escénico, de la insigne renovadora del teatro clásico inmortal, de la noble dama y de la gran amiga nuestra doña María Guerrero.—Antonio Lagarna."

Datos sobre la salud pública

Según El Siglo Médico, poco han variado en número, intensidad y carácter los padecimientos agudos observados en la última semana: laringobronquitis traqueobronquitis, congestiones pulmonares y algunas pleuritis, han sido las enfermedades agudas que se han observado, como consecuencia, sin duda, de los enfriamientos y las atmósferas secas de calefacción artificial. Las fiebres catarrales y gripales son menos frecuentes que en los años anteriores. En los niños se han observado perturbaciones gástricas consecutivas a excesos de régimen y catarros pulmonares por enfriamiento.

LA BOLSA

Table with financial data including VALORES PUBLICOS, Obligaciones de 1808, and various bank and stock values.

LA VIDA EN MOSCÚ El automovilismo y el deporte

De una crónica firmada por Francisco Diótattui y fechada en Moscú reproducimos las siguientes notas sobre el automovilismo y el deporte en Moscú:

¿Existe en Rusia el automovilismo? Juzgando por el aspecto de las calles de Moscú, habría que contestar que sí; tantos son los automóviles de todos los modelos que por allí circulan, desde el Ford—coche eminente proletario— a los lujosísimos y muy costosos Rolls-Royce e Hispano Suiza del último modelo.

Pero como cualquiera otra manifestación de la vida económica, social y deportiva, así también el automovilismo en la Unión Soviética queda reducido a un asunto del Estado administrado exclusivamente para las necesidades del Estado mismo. Los automóviles de propiedad estatal son muchos miles tanto en Moscú como en Leningrado, pero tan sólo ochenta coches particulares están registrados en la capital, la que sin embargo cuenta una población de cerca de un millón y casi todos ellos pertenecen a los forasteros residentes en Moscú. Los "nepmen", es decir los contados rusos que se han enriquecido con la nueva política económica de Lenin, prefieren gozar de su riqueza, por lo demás muy relativa, tras las puertas y ventanas bien tapadas de sus habitaciones en lugar de alardear un lujo que podría llevar a una denuncia ante la Ceka o GPU con sus arto conocidas y nada agradables consecuencias.

Rusia no tiene caminos. Tanto las calles como las carreteras son en realidad dignas de execración.

En el mismo Moscú, objeto de generosos cuidados de parte del Gobierno, pasear un automóvil maxime en otoño y primavera, constituye un gasto muy relativo. En Leningrado existían hasta hace poco tiempo ciertos baches, justo en medio del Prospecto Nowski y de sus principales calles laterales que habían adquirido renombre hasta allende las murallas de la antigua capital.

En los primeros años de la revolución los funcionarios del Gobierno y los delegados extranjeros que por asuntos de Estado se trasladaban de Moscú a Leningrado (cuando se llamaba todavía Petrogrado), habiendo sido prevenidos ya en el tren no dejaban nunca de recomendar la mayor prudencia a los "chauffeurs" y especialmente a las "chauffeuses" (estas últimas mucho más emprendedoras en cuanto a velocidad) que los aguardaban en la estación para llevarlos al "Astoria" o al "Europa", los únicos hoteles reservados entonces a los huéspedes ilustres y situados precisamente en las inmediaciones de los famosos baches.

Las cosas han mejorado algo ahora en Leningrado, pero dejan aún mucho que desear. Y que diremos luego de la provincia donde esa parodia de carretera se hace absolutamente impracticable durante muchas semanas del año en la época de disolución de la nieve?

Pero de calles y carreteras se habla poco por ahora. El Gobierno soviético está convencido que serán los automóviles mismos los que "harán los caminos", según hubo de decir el compañero Obolonski-Ossinski, delegado principal ruso en la Conferencia Económica mundial de Ginebra. El problema que más urge resolver es el del coche; es decir de su precio, prohibitivo para las masas máxime si se considera que un automóvil cuesta hoy en Rusia en término medio tres veces más, por ejemplo, que en los Estados Unidos. Por todos los medios, pues, el Gobierno anima por tanto la actividad del Instituto Científico del Automóvil que en Moscú ha logrado construir un tipo de coche que se cree puede estandarizarse para uso de las masas. Se trata de una especie de "cyclear" de 4 puestos, con motor de enfriamiento de aire, contruido enteramente en aluminio y puede decirse sin chasis, siendo éste reemplazado por una ingeniosa barra de acero. Este coche tan original no pesa sino 700 kilos y es capaz de desarrollar una velocidad horaria de 50 millas en promedio.

No es por cierto un coche para presentar a un concurso de elegancia; pero en la carretera Moscú-Leningrado (ida y vuelta) organizada con motivo del festival panruso el nuevo coche ha vencido brillantemente la prueba batiendo con facilidad las mejores motocicletas americanas. Ha sido por tanto decidida su producción en gran cantidad y el Gobierno ha enviado ya unos técnicos al extranjero para estudiar los más recientes perfeccionamientos en el campo automovilístico. Se necesitarán empero a lo menos cinco años antes de que la fábrica en construcción en Moscú pueda proporcionar al mercado los dos mil coches anuales previstos en el programa.

De todos los deportes, el preferido es sin duda el balompié, en el que los rusos logran excelentes resultados. Los demás deportes típicos anglosajones, cuales el "golf" y el "cricket", eran completamente desconocidos en Rusia antes de la revolución, a la vez que el "tennis", limitado antes a las clases privilegiadas, ha sido casi abandonado por completo también por demasiado caro. Tiende en cambio a popularizarse el deporte del patinaje. Muy desarrollado en el Norte del país, desde las inmensas llanuras de nieve, ese deporte ha empezado a prosperar también en Moscú unos cuantos años antes de la guerra, siendo practicado entonces también éste tan sólo por las clases privilegiadas.

Patinaje asiste en los cerros vecinos, desde los cuales asistió Napoleón en 1812 al incendio de Moscú y que en los últimos años del régimen zarista se habían convertido en un punto de reunión de la gente de mundo. Los más emprendedores iban a patinar en los cerros que rodean el Sergiewsky Posad, la ya floriente población surgida alrededor del más célebre santuario de Rusia, el monasterio de San Sergio, y en Nueva Jerusalén, otro santuario. De ese modo concertábase el deporte con una piadosa romería y con algún otro recreo, ya que los numerosos hoteles-hospicios levantados alrededor de los monasterios, brindaban seguro refugio de "weekend" a todas las parejas clandestinas de Moscú. Así ante la vista benigna de frailes y monjas, florecía el deporte y florecían también los santos lugares pues ya se sabe, las parejas clandestinas suelen ser más generosas que las legítimas en cuestión de propinas y limosnas.

En la actualidad, ay de mí, se patina en Moscú mucho menos románticamente, pe-

ro en cambio se patina mucho más por cierto. Sin duda alguna ese deporte tiene en Rusia un porvenir grande, también porque constituye un excelente medio de comunicación en las regiones cubiertas de nieve por tantos meses del año.

El boxeo está prohibido por la ley en Rusia—así como el "charleston"—por demasiado brutal y conducente al desarrollo de los instintos bestiales del hombre.

En todos los campos de la vida rusa la mujer está tomando hoy la revancha. Su situación social está cambiada de un modo profundo: antes de la revolución en Rusia considerábase a la mujer como un adorno y se la alejaba de las teas realidades de la vida tanto en la aristocracia como en la burguesía, a la vez que en las clases obreras y en las aldeas constituía poco más de una bestia de carga. Las dos estaban igualmente lejos de los problemas sociales y políticos que agitaban al mundo; y si muchas eran las miradas de las varias revoluciones que se sucedieron en Rusia desde 1825 hasta 1917, su número desaparecía sin embargo en su exiguidad ante una población de 200 millones.

Un espectáculo verdaderamente interesante ha sido el ofrecido por el Congreso, que podía considerarse como el primer Parlamento femenino del Mundo, ya que todas las delegadas formaban parte de los distintos Soviets rurales urbanos o provinciales, que habían acudido desde las mas apartadas comarcas. Desde las tártaras, envueltas en sus largos vestidos de seda color oscuro, a las kirghizas de las estepas, vestidas de lana blanca con bordados multicolores; desde las turkmenas del Asia central, que semejabán grandes mariposas en sus sedas de colores chillones, a las hermosísimas circasianas envueltas en sus mantones pintorescos, casi todas las nacionalidades y minorías eran representadas en el Congreso. El cabello a la "garçonne" y la falda corta de la obrera de Moscú hacían singular contraste con el pañuelo encarnado y la chaqueta de piel negra de la ferroviaria transiberiana, comunista militante con sus decoraciones al valor cívico y militar. Todas jóvenes, estas mujeres, entre los 25 y los 35 años, pero todas con la misma mirada inteligente o interesada, ávida de aprender cuanto posible en Moscú, esta Mecca de la religión bolchevique. Atavio modesto y cabello largo constituían la nota dominante. Tan sólo la presidenta del Congreso, Claudia Nicoleva, que en el Consejo de Ministros soviético cubre la importante carga de vice-comisaria para la Instrucción pública, ostentaba un impecable corte de cabello "shingled" y un taillor a la última moda.

Figura típica de comunista intelectual del tiempo antiguo es Alejandra Kollontay, quien no ha dejado de presenciar, naturalmente, el último Congreso, de regreso de Méjico, donde cubría la carga de embajadora del Gobierno de Moscú. La Kollontay no es una autodidacta, ni tampoco un producto del régimen bolchevique: desciende de familia noble y antigua, hija de un general zarista, recibió educación superior. Pero ya desde su juventud había demostrado repugnancia invariable para el régimen zarista y sus armonías, por lo cual muy pronto tuvo que compartir la suerte de tantos paisanos suyos y vivir en el extranjero.

Figura típica de comunista intelectual del tiempo antiguo es Alejandra Kollontay, quien no ha dejado de presenciar, naturalmente, el último Congreso, de regreso de Méjico, donde cubría la carga de embajadora del Gobierno de Moscú. La Kollontay no es una autodidacta, ni tampoco un producto del régimen bolchevique: desciende de familia noble y antigua, hija de un general zarista, recibió educación superior. Pero ya desde su juventud había demostrado repugnancia invariable para el régimen zarista y sus armonías, por lo cual muy pronto tuvo que compartir la suerte de tantos paisanos suyos y vivir en el extranjero.

Firma del Rey

HACIENDA. Autorizando la declaración de bienes abandonados por sus dueños, los depósitos en metálico y valores cuando transcurra un plazo de veinte años sin que sus dueños hubieran ejercido su derecho de propiedad.

Nombrando por traslación Jefe de Administración de primera clase, adscrito a la Delegación de Hacienda de Valladolid a don Luis Martínez Ugarte, Delegado de Hacienda de Alicante.

Nombrando Delegado de Hacienda de Alicante, a D. Francisco A. Orengo Puche, que lo era de Lérida.

Nombrando Tesorero Contador de Hacienda de la provincia de Toledo, a don Juan Herrera Jiménez, Interventor de la de Albacete.

Nombrando Interventor de Hacienda de Albacete a D. Manuel Caballero Pérez, Jefe de Administración de tercera clase, adscrito a la misma Delegación.

Nombrando Jefe de Administración de tercera clase en la Delegación del Gobierno cerca de la Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos a D. Francisco Martínez Orozco, que lo es en la Dirección general de Rentas públicas.

Nombrando Delegado de Hacienda en la provincia de Lérida, a D. Jesús Royo Trallero, Jefe del Negociado de segunda clase en la Delegación de Hacienda de Zaragoza.

Las conferencias del Instituto Geográfico

A las siete de la tarde de ayer dió su conferencia tercera del curso organizado por el Instituto Geográfico y Catastral el excelentísimo Sr. D. Pedro Novo, de la Real Academia de Ciencias e ingeniero del Instituto Geológico, sobre "Aplicación a la geología de los trabajos del Instituto geográfico". Comenzó exponiendo el paralelismo entre las labores del Instituto Geográfico y las del Geológico en sus diversos grados; desde el mapa topográfico, en el primero, y la estratigrafía que en él señala el segundo, hasta los estudios de Geodesia, que hallan su pareja en las altas concepciones orogénicas y tectónicas.

Cita ejemplos gráficos de aplicación de la topografía a la rápida interpretación de un problema geológico y enumera casos en que los dos Centros pueden ayudarse mutuamente.

Para mejor inteligencia del asunto relata la marcha con que se planea la ejecución del nuevo mapa geológico de nuestro territorio, en escala 1:50.000, las características de

cada una de las siete regiones en que para ello se ha dividido la nación, y las deducciones acerca de la necesidad de la marcha conjunta de las publicaciones de los dos Centros científicos. Hace resaltar la conveniencia de que se termine pronto el mapa topográfico en las regiones que presentan interés minero, y en las que reclaman detallada investigación hidrográfica, cuales son las de la costa levantina.

Examina luego la base que para las altas concepciones geológicas ofrecen los estudios de geodesia, sismología y gravimetría.

Pondera la importancia capital del criterio o sentimiento geográfico, que conviene desarrollar en nuestro país, pues sólo poseyéndolo a fondo se conocen las verdaderas necesidades y valor del territorio.

Por último recuerda la labor de ambos Institutos, que culminó en los Congresos de Geodesia y Geofísica y de Geología, celebrados en Madrid y que tanto prestigio nos han dado ante el extranjero.

Aboga por que España procure desarrollar esos trabajos en los países americanos antes que los técnicos de otras naciones, por considerar que sobra competencia para tal empeño y es deber primordial de todos conquistar allí la primacía espiritual y económica.

El conferenciante fué muy aplaudido y felicitado.

Gacetillas teatrales

INFANTA ISABEL.—"Mundo, mundillo..." formidable creación de esta compañía, incomparable producción de los ilustres hermanos Alvarez Quintero, está obteniendo cada día un éxito más señalado.

Todas las noches y hoy, jueves, tarde, "Mundo, mundillo..."

Se despacha en contaduría.

COMICO (Loreto-Chicote).—Hoy, jueves, a las seis y media, "vermouth" de moda, a precios populares (butaca, tres pesetas butaca), representándose el extraordinario éxito "Los lagarteranos". Por la noche, a las diez y media, a precios corrientes, el sainete nuevo, en tres actos, el tercero dividido en dos cuadros, "Solera fina", de creciente éxito.

Todas las tardes, "Los lagarteranos". Todas las noches, "Solera fina". Contaduría con un día de anticipación, de cuatro a ocho.

"DADDY-DOLL". — Mañana, por la tarde se estrenará en Maravillas la fantástica cómica-lírica "Daddy-Doll".

Por la noche seguirá representándose la nueva creación de "Noche loca", de creciente éxito.

Teatro de la Zarzuela

(Temporada de ópera)

Pasado mañana, sábado, tendrá lugar el acontecimiento artístico anunciado como término del ciclo rosiniانو.

Se representará "La Cenicienta", ópera bufa en tres actos, cantada por Concha Supervia, que encarnará la protagonista, Nino Ederle, Bettoni, Del Chiaro, Pina Ramondo, Gabriel Olaizola y Antonia Muñoz. Dirigirá la orquesta el maestro D. Ricardo Villa y se estrenarán decoraciones de García y Ros.

Para esta función se despachan billetes en contaduría.

El domingo, 29, a las cinco y media de la tarde, primera representación en la actual temporada de "Boheme" interpretada por Matilde Revenga, D'Alessio, Pina Ramondo, Fregossi, Romito y Del Pozo.

Dictadura civil

La Junta calificadora de destinos civiles. Bajo la presidencia del general Villalba se ha reunido la Junta calificadora de aspirantes a destinos públicos, aprobando la Memoria anual.

Se trató de las modificaciones que el juicio de la Junta conviene introducir en el decreto-ley de 6 de septiembre de 1925.

Espectáculos para mañana

JAI-ALAI.—A las cuatro de la tarde: Primero, a remonte: Irigoyen y Vega contra Ostolaza y Berolegui.

Segundo, a pala: Azurmendi y Elortio contra Izaguirre y Beñeós III.

ZARZUELA. (Opera.) No hay función.

CALDERON.—A las diez y cuarto: Entre desconocidos.

LARA.—A las seis y media y diez y media: Los mosquitos.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media: ¡Mechachs, qué guapo soy! A las diez y media: Mundo, mundillo...

REINA VICTORIA.—A las seis y a las diez y cuarto: Tambor y Cascabel.

ESLAVA.—A las seis y cuarto: La Magdalena te guie y Las castigadoras. A las diez y cuarto: La Cascada (balneario de moda).

COMICO.—A las seis y media: Los lagarteranos. A las diez y media: Solera fina.

FUENCARRAL.—A las seis y cuarto: El huésped del Sevillano. A las diez y cuarto: El juramento.

ROMEA.—A las seis y media y diez y media: Conchita Sánchez, Matilde Marazani, Crisálida, Luis Borza, Encarnita Ruiz, Daza, Teresita Andrés, Isabelita Ruiz.

MARAVILLAS.—A las seis y cuarto: Daddy-Doll (estreno). A las diez y media: Noche loca (nueva versión).

LA SOLEDAD=FUNERARIA DESENGAÑO 10-TELFO 13050. ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

El comunismo

Argentina ha concedido un crédito a los Soviets

VARSOVIA, 25.—Noticias de Moscú dicen que el Gobierno argentino ha concedido un crédito de cuatro millones de dólares al de los Soviets.

Para el fondo internacional
MOSCOU, 26.—Todos los periódicos soviéticos publican la orden transmitida a todas las autoridades y administraciones locales para que exijan inmediatamente a cada miembro del partido y a cada candidato la entrega de cinco kopecks destinados al fondo internacional.

Vista de una causa por espionaje
MOSCOU, 26.—Hoy empieza a verse la causa contra el obispo católico Skalsky, administrador apostólico de la diócesis de Gtomir, acusado de espionaje, por cuenta de Polonia, en Ucrania.

Se teme haya demostraciones contra Polonia. Las autoridades han adoptado precauciones para impedir cualquier manifestación popular en contra de dicho país.

Alemania y los Soviets
BERLIN, 26.—Se afirma en los círculos competentes que el Gobierno de los Soviets, ha aceptado la invitación que le fué hecha hace algún tiempo por Alemania de proceder a la discusión de las bases sobre que habrían de asentarse las relaciones económicas entre los dos países.

Se dice, igualmente, que las negociaciones encaminadas a ese fin darán comienzo en el próximo mes de febrero.

Súbditos rusos condenados
PARIS, 26.—Ante el Tribunal correccional han comparecido hoy los súbditos rusos Solovski y Minkovitch, contra quienes se había querrelado la Embajada de los Soviets por uso de documentos falsos, en los que iban supuestas revelaciones acerca de la actuación soviética en Francia.

El primero ha sido condenado a ocho meses de prisión, y el segundo, a 100 francos de multa. Un tercer acusado ha sido condenado en rebeldía a cuatro meses de prisión.

Autopista Madrid-Valencia

Con motivo de la presentación al ministro de Fomento del proyecto de Autopista Madrid-Cuenca-Valencia, la Empresa gestora, que preside el señor marqués de Argelita y dirigen los ingenieros D. Manuel Bellido, D. José Márquez Lis y D. Eugenio Calderón, ha publicado un libro que es un alarde de buen gusto.

Con magnífica portada en tricolor, acertada alegoría, en la que aparece Cuenca abrazando a Madrid y Valencia, encierra el libro en sus 128 páginas opiniones acerca de la autovía; de S. M. el Rey, presidente del Consejo y ministros de Gobernación, Hacienda, Fomento y Trabajo, y las de las autoridades y fuerzas vivas de las tres provincias.

Doscientos dos fotografías ilustran el libro, además del plano general y de una perspectiva de lo que será la autopista. Proyecto tan útil y conveniente para Madrid, Cuenca y Valencia, merece nuestro aplauso, y por ello ofrecemos a la Empresa nuestro desinteresado y fervoroso apoyo.

La guerra en China

Fracasa en Cantón otra tentativa comunista

LONDRES, 26.—Dicen de Hong-Kong que las autoridades cantonesas han logrado, con ciertas medidas de represión, hacer fracasar una tentativa proyectada por los comunistas, amparados en la celebración de las fiestas del Año Nuevo chino. Han sido detenidos y ejecutados inmediatamente 44 comunistas. Igualmente han sido fusilados en el acto cuatro afiliados a la Unión de Impresores, en cuyo poder se encontraron folletos de propaganda y municiones.

Nuevo ministro francés en Pekín

SHANGHAI, 26.—Ha llegado a esta ciudad el señor De Martel, ministro de Francia en Pekín.

Para obtener la revisión de los Tratados desiguales

SHANGHAI, 26.—Quince chinos, al frente de los cuales figura el hijo del difunto Sun-Yat-Sen, han embarcado a bordo del "Presidente Wilson", con objeto de intervenir oficialmente cerca de los Gobiernos para obtener la revisión de los Tratados con China, firmados en condiciones desiguales, y entablar negociaciones para la firma de Tratados con los países que en la actualidad no mantienen relaciones con China.

Violenta explosión de gas en Valencia

VALENCIA, 26.—En una casa de la calle Alta se produjo una formidable explosión al inflamarse el gas de una tubería.

A consecuencia del accidente el edificio ha sufrido deterioros de importancia, entre ellos el derrumbamiento de un tabique. El vecino Rafael Mir Almenar sufrió los efectos de la explosión y recibió graves quemaduras en todo el cuerpo.

El herido, después de asistido de primera intención en una Casa de Socorro próxima fué trasladado al Hospital.

La patata temprana.—Petición de los arroceros

VALENCIA, 26.—Se han reunido los cosecheros de patata temprana para constituir la Unión General de Cultivadores de Patata.

Presidió el marqués de Villagraca, y acordaron solicitar la ayuda de la Cámara Agrícola para obtener el permiso para la exportación del fruto.

Una Comisión irá a Madrid para gestionar este asunto.

Una numerosa comisión de arroceros, representantes de todos los pueblos que se dedican a dicho cultivo, ha celebrado una extensa conferencia con el gobernador civil a quien expusieron la angustiosa situación en que se encuentran los agricultores y solicitaron que autorice la exportación.

El gobernador les manifestó que el Gobierno procura apoyarlos, como lo demuestra la autorización que les concedió para exportar 10.000 toneladas de arroz y otra nueva cantidad que les autorizará en breve.

Muerte de un obrero.—Dos suicidios.—Otros sucesos

VALENCIA, 26.—Cuando trabajaba en la fábrica de luz de Estivella, el obrero José Lauterio Pérez, de cuarenta y siete años, sufrió una descarga eléctrica que le produjo la muerte instantánea.

Comunican de Torrealta que se ha suicidado ahorcándose de una viga el vecino Jacinto Cortés Miguel, de cincuenta y cinco años, que padecía una enfermedad crónica.

—En Onteniente también se ha suicidado Enrique Mollá Sanchiz, de veintidós años, que se disparó un tiro debajo de la barba.

El gitano José Jiménez Moreno, al cambiarse el revólver de bolsillo, según declaró se le disparó el arma y el proyectil le produjo una herida grave en la región femoral.

El obrero Vicente Olmeda, que conducía una rueda de gran tamaño, cayó, y la rueda le pasó por encima. Ingresó en el hospital gravísimo.

Sucesos

EN MADRID

Dos niños atropellados por una camioneta

Anoche fué detenido Tomás García Madrugal, chófer de la camioneta número 7, al servicio del Matadero, por haber atropellado en la calle de la Princesa a Ramón Tomiso Mediavilla, de seis años, domiciliado en la calle de Guzmán el Bueno, 6, y a otro niño de siete, del que sólo se sabe que se llama Santos y vive en la calle de Francisco Ricci.

Ramón resultó con lesiones de pronóstico reservado y Santos con heridas leves.

Sustracción

Don Antonio de Goiguri Fernández, de cuarenta y ocho años, domiciliado en la calle de Alcalá, 108, denunció la sustracción de un reloj de oro.

SUCESOS DE ULTIMA HORA

Al apearse de un tranvía en marcha se cayó, produciéndose lesiones de pronóstico reservado, Ángel Moreno Santos, de veinticinco años, que vive en Santa Juliana, número 3.

—Ha fallecido el obrero que ayer se cayó, cuando bajaba asido a una cuerda por el hueco de la escalera de la casa en construcción en el tercer trozo de la Gran Vía, cuya cuerda se rompió a la altura del piso tercero. Se llamaba Silverio, Lama Zamorano, de cuarenta y uno, y con domicilio en la calle de Morafín, 63.

—Cinco gabanes valorados en 500 plumas, fueron sustraídos misteriosamente del domicilio de Leonardo Maraño de Aja, que vive en Salitre, 43.

—En la carretera de Aragón, el automóvil 9.590 M., conducido por Manuel Escobar Gómez, atropelló a Ramón Gutiérrez Peyró, de treinta y cuatro primaveras, domiciliado en el camino de la Cuerda, 42 (Vicálvaro).

EN PROVINCIAS

Incendio en un taller de fundición

REINOSA, 26.—En las proximidades de este pueblo estalló un incendio en el taller de fundición de D. Daudencio Pérez. El edificio quedó destruido por completo. El incendio adquirió extraordinarias proporciones, a causa de haberse inflamado varios miles de litros de petróleo que existían en la fundición. Muchos obreros quedan sin trabajo, y las pérdidas son considerables.

BAILES MODERNOS

UNICA ENSEÑANZA GARANTIZADA

VERDAD

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Plaza del Carmen, 1.

Orquesta Sinfónica

El programa del tercer concierto de la Sinfónica en la Zarzuela tuvo ayer como característica la variedad; comenzó por una obra de Cherubini y terminó con una de Wagner, después de haber pasado por las "Variaciones sinfónicas", del doctor en música de la Universidad de Cambridge; por un bailable de Manen, por la "Segunda sinfonía", de Brahms, y por la "Sinfonía clásica", especie de ejercicio escolar, pero muy asentado y digno de ser oído, de Proponé.

Todo el programa, que requería del maestro director y de la orquesta una gran flexibilidad, fué ejecutado con el mismo acierto, teniendo así cada obra su color propio.

Las obras que produjeron mejor impresión en el público y lograron, por consiguiente, más caluroso aplauso fueron las "Variaciones", de Elgar; el tercer tiempo de la "Sinfonía", de Brahms, y los fragmentos del acto tercero de "Los maestros cantores".

No quiere esto decir que las demás obras no fueran aplaudidas; lo fueron, también, y justamente.

M.

La política francesa

Ha sido detenido el diputado comunista Marty

PARIS, 26.—Durante una ronda nocturna realizada ayer en los alrededores de Boulogne-sur-Seine, el comisario de Policía de esta localidad ha practicado la detención del diputado comunista Marty, quien ha sido conducido a primera hora de la mañana a la cárcel de La Santé, para extinguir el resto de la condena que le fué impuesta por los Tribunales de Justicia.

Detalles de la detención

PARIS, 26.—La detención del diputado comunista Marty se realizó en las circunstancias siguientes:

Dos agentes ciclistas efectuaban una ronda nocturna por los alrededores de Boulogne-sur-Seine, cuando vieron a dos individuos que pretendían ocultarse en el portalón de una fábrica.

Los agentes invitaron a los desconocidos a explicar su presencia en aquel lugar y a mostrar sus documentos, a lo que se negaron, siendo inmediatamente detenidos y conducidos al puesto de Policía, donde se les registró.

En la cartera de uno de ellos se hallaron varias tarjetas de diputados, comprobándose a poco que se trataba del comunista Marty, a quien buscaba la Policía por no haberse reintegrado a la cárcel de La Santé, para extinguir el resto de la pena que le fué impuesta por los Tribunales.

A su acompañante, no identificado aún, se le halló un revólver y fué también detenido por tenencia ilícita de armas.

Una redada de indeseables en París
PARIS, 26.—Continúa la "razzia" organizada por la Policía en los barrios de la gente maleante. Anoche, las detenciones de extranjeros indeseables, traficantes de estupefacientes, vidvidores injustificables, etc., ascendieron a 113.

De Barcelona

Vista de una causa. Un matrimonio con síntomas de asfixia.—El crimen de la calle de Trafalgar

BARCELONA, 26.—Ante la sección primera de la Audiencia, comenzó la vista de la causa por tentativa de estafa y falsedad, con motivo de la constitución de una Sociedad mercantil para la compra del vapor "Arenas". La causa se instruyó a instancia del Banco de Chile, que avaló unas letras de los procesados, Augusto Letregt, los hermanos Julio, Ramón y Cecilio Gasoliva, Pedro Camps y Miguel Ferré.

En las conclusiones provisionales el fiscal solicita para los hermanos Gasoliva la pena de ocho años y un día de prisión mayor y 2.130.400 de indemnización, y para los demás procesados la pena de dos años, cuatro meses y un día de presidio correccional y la misma indemnización.

Leídas las conclusiones, el letrado defensor de Ferrer, estimó que la representación del Banco de Chile no tenía personalidad para intervenir en el juicio, adhiriéndose a esta manifestación los demás defensores. El acusador privado dijo que estimaba que mientras los derechos y compromisos de su poderdante no estuvieran lo debidamente aclarados, no podía darle por desaparecida su personalidad, oponiéndose, por tanto, a la pretensión del defensor del señor Ferrer. El fiscal sustentó este mismo criterio.

Después de rectificar las defensas, el presidente suspendió la vista hasta mañana, a fin de que la Sala tuviera tiempo de estudiar con detenimiento la resolución que debía adoptarse.

Los médicos especialistas en enfermedades mentales designados por el juez del distrito de la Lonja par reconocer a la procesada Josefa Fuenes, que mató a su esposo en la calle de Trafalgar, han estado esta mañana en el Juzgado, aceptando el cargo para el que han sido designados.

Unos vecinos de la casa número 88 de de la calle de Ramón y Cajal, observaron ayer que del piso primero salía fuerte olor a gas. Avisada la Policía, ésta llamó repetidamente a la puerta de la habitación, y como nadie contestara fué deserrajada, encontrándose tendidos en la cama, sin conocimiento, a los habitantes del piso, el matrimonio Fermín Lledó y Joaquina Sorolla, quienes fueron trasladados a la Quinta de Salud La Alianza.

Los médicos de guardia apreciaron al matrimonio, síntomas de asfixia de pronóstico grave.

Treinta partidas de ajedrez, simultáneamente.—El cardenal Vidal y Barraquer, enfermo.—Petición de Tarragona

BARCELONA, 26.—La sesión de ajedrez, en la que el campeón mundial Alekhin jugó treinta partidas simultáneamente, terminó a las cinco y media de la ma-

drugada de hoy, habiendo durado seis horas. Alekhin perdió siete partidas e hizo tablas en dos. Los ganadores del campeonato, han sido: D. José Villardebol, campeón de Cataluña; D. Agustín Vilarnaut, del Club Barcelona; D. Juan Portuni, del Club Ruiz López; D. José Durán, de Peña Graciense; D. José Cavestany, don Enrique de Rafael y D. Heriberto Domech.

Hicieron tablas con Alekhin D. A. Fernández, del Club Barcelona, y D. Félix Alderete, del Club Ruiz López.

Al terminarse la sesión, los jugadores hicieron muchos comentarios, no ocultando la mayor parte de ellos la satisfacción que sentían por el resultado del "match".

Alekhin envió esta tarde una carta a la Federación Catalana de Ajedrez manifestando que la afición de Cataluña ha mejorado mucho desde que por última vez estuvo en Barcelona. Añade que tiene tan to dominio del juego que le esperan días de gloria. Dedicó elogios a los jugadores que contendieron con él.

Alekhin marchará hoy a París.

El gobernador civil, al entrevistarse anoche con los periodistas, dijo que había recibido la visita del capitán general señor Barrera.

En Sarriá, en el domicilio de su hermana, donde se hospeda, se halla enfermo el cardenal arzobispo de Tarragona, doctor Vidal y Barraquer. El paciente está muy animado, a pesar de la persistencia del pequeño estado febril que se le ha presentado desde hace unos días.

Comunican de Tarragona que con ocasión de que la Compañía de Madrid a Zaragoza y a Alicante ha trazado un nuevo plan de obras que comprende la doble vía desde San Vicente a Tarragona, se presenta nueva oportunidad para reiterar la petición formulada ya anteriormente, de que el director de Barcelona a Madrid y viceversa pasen por Tarragona, construyéndose a tal fin los doce kilómetros de vía férrea que serían necesarios entre aquella capital y Reus.

Se ha celebrado una reunión de elementos interesados en esta reforma, fundamentando su petición en la circunstancia de que las Compañías, intervenidas actualmente por el Estado, no pueden, como antiguamente, rechazar de plano peticiones como ésta que son de conveniencia general.

Se escapan dos panteras del circo Krone
BARCELONA, 26.—Al terminar la actuación, el circo Krone marchó a Reus por la carretera de Valencia.

Entre los pueblos de Prat y Gabá se fugaron dos panteras. Con grandes esfuerzos pudo ser cogida una de ellas. La otra vagó por los pueblos próximos, atemorizando a los vecinos y destrozando aves y animales domésticos.

Hoy fué muerta la fiera por un guarda jurado.

EL TEMPORAL

Nueva crecida del Támesis

LONDRES, 26.—Durante la noche anterior se ha desencadenado sobre la mayor parte de la Gran Bretaña un furioso huracán, llegando en algunos momentos el viento a alcanzar una velocidad de ciento veinte kilómetros por hora.

El fuerte vendaval ha arrancado de cuajo muchos árboles y derribó también numerosos postes y se llevó muchos tejados.

En diversos puntos el viento fué acompañado de copiosas lluvias que originaron el desbordamiento de algunos ríos, entre ellos el Támesis, inundando las comarcas ribereñas.

La línea férrea del Oeste está interrumpida a causa del hundimiento de la vía cerca de Herloch, en el País de Gales.

Hasta ahora no se sabe si hay víctimas pues se carece de más detalles.

Ante la nueva crecida del Támesis los habitantes de las márgenes han sido avisados del peligro que corren.

Muchas casas derumbadas por el huracán
En Kentucky y Tennessee

NUEVA YORK, 26.—Un violento ciclón se ha desencadenado sobre los Estados de Kentucky y Tennessee.

En Louisville el ciclón ha ocasionado la muerte de un niño.

La ciudad que ha sufrido más los efectos del temporal ha sido la de Nashville. El servicio eléctrico de la ciudad quedó interrumpido quedando la población completamente a oscuras y sin servicio de tranvías. Muchas casas han quedado medio derumbadas por los efectos del ciclón. Las pérdidas que ha sufrido el comercio es de gran consideración.

Otras muchas ciudades han quedado sin comunicaciones, y muchas casas sin tejado.

Dos barcos a pique

NUEVA YORK, 26.—En esta ciudad aunque ligeramente, se ha sentido el ciclón que ha devastado los Estados de Tennessee y Kentucky.

El huracán se sintió en las primeras horas de la mañana, registrándose a una velocidad de 60 millas por hora.

A consecuencia del violento ciclón, la navegación quedó por completo interrumpida yéndose a pique dos barcos, uno de ellos el histórico "Dewey", que España capturó durante la guerra de 1898.

Centenares de casas destruidas

NASHVILLE, (Estado de Tennessee). 26.—A consecuencia del huracán, han resultado destruidas centenares de casas. El viento derribó la techumbre de una escuela pública matando a cinco niños e hiriendo a 20.

En España: Frío y lluvia en Valencia

VALENCIA, 26.—Ayer hizo un frío intenso. Esta mañana llovió a ratos, y el tiempo sigue amenazador.

Frío y agua

MORA DE TOLEDO, 26.—El tiempo ha experimentado otro cambio brusco. Después de un día primaveral, ayer se encapotó el cielo, y han caído varios chubascos. La temperatura ha descendido considerablemente. Parece que, de reproducirse el temporal de aguas, traerá las consiguientes perturbaciones y retrasos a las actuales faenas agrícolas.

IMPRESA EDITORIAL ESPAÑA
Minas, 1.—Teléfono 54-914

De Aviación

Lindbergh, Costes y Le Brix, se han reunido en Panamá

PANAMA, 26.—El coronel Lindbergh y los aviadores franceses Costes y Le Brix se han encontrado en Barranquilla.

La Misión Proust-Gama

DAKAR, 26.—Los dos aviones de la Misión Proust-Gama han salido a las seis y tres cuartos (hora local), con dirección a Marruecos.

Aterrizarie forzoso

PERPINAN, 26.—A consecuencia de una avería de motor ha aterrizado normalmente en el aeródromo de Labaners uno de los aparatos que hacen el servicio Barcelona-Marsella. Ninguno de los pasajeros ha sufrido el menor daño.

Un nuevo cañón contra aviones

COPENHAGUE, 26.—El ingeniero danés señor Christensen ha inventado un nuevo cañón destinado a lanzar masas de gases asfixiantes contra los aeroplanos. Las personas competentes opinan que este invento va a revolucionar completamente la aviación militar, pues proporcionará el medio de poner fácilmente fuera de combate a los aviadotes.

El cañón podrá lanzar un proyectil de gases asfixiantes a una velocidad de cien metros por segundo. La nueva arma "ausará" efectos fulminantes sobre los aviadotes observadores y pilotos que antes de que se den cuenta del peligro se hallarán envueltos en una nube mortífera que, originándoles la asfixia, producirá instantáneamente la caída del avión.

Los exámenes del Bachillerato

Real orden importante

El ministro de Instrucción pública firmó ayer, y hoy la inserta la "Gaceta", una importante Real orden, en la que se dan instrucciones para los alumnos de cursos anteriores que hayan de examinarse en el Bachillerato universitario.

Se dispone en ella que, conforme al artículo 29 del Reglamento de 23 de mayo de 1927, se sortearán, tanto las asignaturas como los temas, individualmente para cada alumno, y no por tanda, para no privar a ninguno de la facultad de elegir que el reglamento les concede.

Dentro de los temas que hayan de ser objeto del examen, se atenderá, como dice el artículo 30 del reglamento, "tanto a los conocimientos, como el grado de competencia que el alumno demuestre", pudiendo prescindirse de noticias y casos minuciosos de especialización y comprobando con suficiente conocimiento lo esencial del tema.

Los alumnos que hubieran aprobado el ejercicio escrito eliminatorio no tendrán que repetir, aunque hubieran sido calificados de suspenso, en el ejercicio oral.

Se entenderá lo mismo respecto al ejercicio de idiomas, que no tendrán que repetir los alumnos que hubiesen obtenido calificación de admitidos.

El ejercicio de traducción de latín en la sección de Letras del Bachillerato universitario se efectuará sobre textos de poca dificultad, como las fábulas de Fedro, los Varones Ilustres de Cornelio Nepote o el libro primero de "Bello Gallico", de Julio César; siendo indiferente el uso de textos íntegros o de fragmentos de las indicadas obras que figuren en cualquier crestomatía.

Según lo dispuesto en la cuarta disposición transitoria del citado reglamento, no serán objeto de examen las materias del año común para los alumnos autorizados a prescindir de éste.

Para todo alumno de adaptación serán excluidas del examen final las materias o asignaturas que tuviese ya aprobadas en el plan anterior, con arreglo a lo preceptuado en la regla séptima de la Real orden de 28 de Agosto de 1926.

Se recuerda el cumplimiento del artículo 31 del referido reglamento, que prohíbe preguntar en el ejercicio oral acerca de las asignaturas sobre que haya versado el ejercicio escrito.

POLITICA

Con el jefe del Gobierno despacharon el ministro de la Gobernación y el presidente del Consejo nacional de combustible.

Luego recibió a varios generales. Por la tarde recibió al presidente de la Asamblea, señor Yanguas, que esta noche marcha a Linares con objeto de asistir a las misas por cumplirse el segundo aniversario de la muerte de su padre.

Por esta causa no podrá concurrir mañana al acto de posesión de los nuevos consejeros de Estado, que se celebrará con el ceremonial de rúbrica.

En el rápido de Andalucía salió con dirección a Sevilla y Cádiz, donde embarcará para la Argentina, el nuevo embajador de España en aquella República, D. Ramiro de Maeztu.

Fué despedido en la estación por los ministros de Instrucción Pública y Gracia y Justicia y gran número de amigos particulares.

Se han recibido noticias de Doñana dan do cuenta de haber comenzado la cacería regia, con gran animación y tiempo espléndido.

Gran Farmacia del Noviciado

Aneha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Aneha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado

CAMAS DORADAS

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica: Segovia, 29.—Teléf. 13.877

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.— Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13.547

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA

Tintura OSSYRIS

Os curará vuestras enfermedades de la "tíftis". Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA: Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguñosa, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mio: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted jaimo. (y a. s. q. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambrana, Puerta de Moros, 5
Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis